

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 9 de Noviembre de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 90

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo 10 de Setiembre, XXII. El Patrocinio de Ntra. Sra. S. Andrés Avelino confesor.

Lunes 11, S. Martín obispo y confesor.

Martes 12, S. Diego de Alcalá, confesor.

Miércoles 13, S. Bricio obispo y S. Estanislao de Koska.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo 10, á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Lunes 11, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María.

Martes 12, á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Miércoles 13, á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, segundo domingo de Noviembre, en la parroquia de Sta. María, continúa, despues de la primera Misa, la piadosa devocion de todo el mes consagrado al eterno descanso de las benditas Almas del Purgatorio: á las 9 y media Horas y la misa mayor que será en honor del glorioso Patrocinio de María Santísima nuestra madre, á las 11 la misa última. Por la tarde, luego de vísperas y completas el Sto. Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana se celebra la fiesta de Ntra. Sra. de Lourdes, que anualmente dedica á su excelsa Madre los alistados á su cofradía, á las 10 la misa mayor solemne con sermon que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. despues Salve cantada. Por la tarde, luego de vísperas se dará fin al solemne Novenario consagrado á las pobrecitas Almas del Purgatorio, predicando el propio Rdo. Sr. Cura-párroco. El Octavario tendrá lugar á las 7 de la mañana con misa rezada, en la propia capilla de Lourdes.

Parroquia de S. Francisco de Asís, á las 10 la misa mayor de costumbre; por la tarde terminará el piadoso Novenario que todos los años se dedica al descanso eterno de los fieles difuntos, con sermon que dirá el propio Rdo. Sr. Económico.

Concepcionistas, á las 6 y media misa y comunión como segundo domingo de mes; por la tarde el solemne mes de Noviembre ofrecido al olvido de las Animas del Purgatorio.

Tambien continúa esta devocion por la tarde en la ayuda parroquial de la Concepcion

CENTENARIO XIII DE LA UNION CATÓLICA

ORACION

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad arriana; concedednos que, unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

Corazon de Jesús, ¡reina en nuestra España!

¡Madre inmaculada, salvadnos!

¡Angel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

(S. S. el Papa Leon XIII se ha dignado conceder 300 dias de indulgencia, que podrán ganarse una vez cada día en todos los del presente año, á los fieles habitantes en el reino de España que rezaren con el corazon contrito y devotamente la precedente oracion.)

LOS ANGELES CON PAPALINA

En todas partes las mismas; en todas partes, las hijas de S. Vicente de Paúl, institucion nacida al calor del divino espíritu de la Iglesia, recibiendo los homenajes de los hombres de buena voluntad, aún de sus enemigos.

Los «ángeles con papalina», como llamó á las hermanas de la Caridad un periódico impio, que por lástima de él no queremos citar aquí, son llevadas en triunfo por todo el mundo civilizado.

Ayer, todo un pueblo lloraba la muerte de una hermana asesinada por una mano vil.

No hace mucho decía un conocido pensador, aunque no católico—el republicano Julio Simon,—que toda mujer honrada debía imitar á las hermanas de la Caridad.

Hoy, un periódico protestante—«Le Temps» de París,—publica la noticia de que el jefe de la division francesa que ocupa militarmente el Tonkin acaba de condecorar solemnemente con el cordón de la Legion de Honor á otra hija de S. Vicente, á otro «ángel con papalina», como con tan denigrante gusto ha dicho un periódico madrileño

He aquí la noticia de «Le Temps».

—«El Gobernador general del Tonkin, dicen «Las Misiones Católicas», acaba de condecorar en presencia de la guarnicion de la capital á la Hermana Teresa, Superiora de las Hermanas de la Caridad en el Tonkin.

»Despues de haber hecho formar el cuadro por sus tropas, el gobernador general se expresó en estos términos:

—«Hermana María Teresa; cuando apenas tenías veinticinco años fuís eis herida en Balaklava (guerra de Crimea), en el momento en que prodigabais vuestros cuidados á los heridos. En Magenta recibisteis una segunda herida en las primeras filas. Despues habéis continuado prestando auxilio á nuestros soldados en Siria, en China y en Méjico. En el campo de batalla de Reischofen habéis sido encontrada gravemente herida en medio de los cadáveres de nuestros coraceros. Más tarde, habiendo caido una bomba sobre la ambulancia confiada á vuestros cuidados, la cogisteis con vuestras propias manos, conduciéndola á una distancia de ochenta metros: en aquel momento estalló la bomba y recibisteis crueles heridas. Apenas curada no habeis titubeado en venir al Tonkin.»

»Después de estas palabras, el gobernador general sacó su espada, y dando con ella tres espaldarazos á la Hermana, exclamó:

»En el nombre del pueblo francés, en el nombre del ejército francés, os concedo esta cruz de honor. Nadie tiene títulos más gloriosos que vos para esta recompensa porque nadie ha consagrado como vos su existencia y su vida toda entera en servicio de la patria.

Soldados, presentad las armas.»

Si el desgraciado periódico que escribió la frase con que hemos encabezado estas líneas, lee lo que antecede y se encuentra en aptitud para ello, ¿qué vergüenza no experimentará, viendo que en nombre del pueblo francés y en nombre del ejército francés, se le otorga á uno de esos «ángeles con papalina» la señaladísima recompensa de la Legion de Honor, que nadie cual ella es digna de llevar?

Bastante ignominia era ponerse en pugna con los sentimientos de una ciudad española, y de muchos correligionarios; bastante vergonzoso era chocar con

las opiniones de un libre-pensador como Julio Simon; pero ¿qué calificativo podrá servir para designar al espíritu de secta que se atreve á insultar tabernariamente á quiénes todo el pueblo y todo el ejército francés rinden tributo de admiracion y alabanza por sus servicios á la patria y á la humanidad?

—Soldados ¡presentad las armas!—dijo el general francés á sus tropas; y los aguerridos soldados que en apartados climas luchan por su patria, rindieron sus armas ante una hermana de la Caridad.

—Libre-pensadores ¡presentad las ancas!, dicen los sectarios de por acá, y sobre las hermanas de la Caridad caen á granel las coces y los insultos de los filántropos, redentores y tolerantes.

Todo es honra; é ingenuamente confesamos que no sabemos cuál vale más.

Si los honores del pueblo y del ejército francés, ó los esputos del libre pensamiento.

(«El Cruzado»).

LA LÓGIA «AURORA» DE CARTAGENA

Una buena noticia podemos comunicar hoy á nuestros lectores.

La Lógia «Aurora» de Cartagena, que era la más antigua de la localidad y una de las primeras que se fundaron en España, se acaba de disolver.

Por este solo hecho, el libre-pensamiento y la masonería cartagenera están de pésame; pues no eran pequeños los servicios que á su funesta causa prestaba tan importante lógia en toda aquella provincia.

Vergonzoso es para las lógias, que cuentan con las simpatías del gobierno, ver hundirse un centro de propaganda, como la antigua «Aurora» que, además, existía en una poblacion apropiada para sus fines siquiera por estar instalada en ella una de esas universidades donde tantos libre pensadores tienen honrosa cabida; pero más vergonzoso es, para las mismas sectas, el motivo que ha dado al traste con la expresada lógia.

La masonería, que entre sus lemas ostenta el de la tolerancia y respeto á las opiniones, y que se proclama como una sociedad puramente benéfica, científica y filantrópica, ha descubierto toda la podredumbre de su espíritu y el verdadero fin que se propone; y atropellando por todo, sin respetar á sus mismos individuos, pretendió por medio del capítulo de la órden, reunido al efecto, inmiscuirse en el sagrado del hogar de uno de ellos (nada ménos que del Venerable de la lógia, D. J. M. L.) para erigirse en directora de su virtuosísima y cristiana familia.

Dicho Venerable, dando en este punto pruebas de nobleza y de verdadero amor á su familia, cosas raras entre los masones, permitía que su dignísima esposa y sus angelicales hijas practicasen libremente todos aquellos actos de piedad y de caridad cristiana, que las han granjeado el respetuoso afecto de toda la ciudad y que tan bien sientan en la mujer española.

Pero la tolerante masonería no podía consentir que la esposa é hijas de un grado 33 fueran libres en la profesion de sus creencias y en la práctica de su religion; y, como queda indicado, reunido el capítulo de la órden, fué llamado á él el fiel esposo y el amante padre, que tenía y tiene la desgracia de ser mason, para que, en nombre, sin duda de la beneficencia, de la ciencia y de la libertad de conciencia masónicas, violentara las conciencias de su cristiana esposa y de sus inocentes hijas, obligándolas á separarse del templo, ya que no á vestir el mandil de las fregratrices de las sociedades tripuntitas.

Ante esta proposición que entablaba un horrible conflicto entre los deberes de honrado jefe de familia y los juramentos del sectario, la decisión no era dudosa, tratándose de hombre tan digno como el venerable D. J. M. L. que, si tiene la desgracia, repetimos, de ser mason, tiene la fortuna de vivir en un hogar lleno de virtudes.

Así, pues, ya lo hemos dicho: la lógica «Aurora» ha sido borrada del mapa masonico de España.

En su puerta, cerrada á cal y canto, debe ponerse una inscripción que diga: «Los hombres libres no pueden estar en nidos de hipócritas tiranuelos.»

Impresiones

Con carácter indudablemente oficioso dijo «La Iberia» estos días que iban á «hacer chuzos, rayos y centellas sobre todos los que han declarado guerra al pecado del liberalismo y á sus defensores, ó sea á los imitadores de Lucifer».

Y todavía añadió, que «la realidad en este asunto es que desde Madrid se han enviado al clero circulars excitándolo á desobediencia, á fin de crearlos un conflicto con Italia.»

El gobierno tiene razón:

Existen estas circulars.

Se envían, en efecto, desde Madrid á todas las provincias, unidades, villas y lugares de España.

Al clero y á los seglares.

Y la más negra es que el gobierno tiene razón hasta en decir que todo el Clero, y todo el Episcopado, hacen caso, muchísimo caso de esas circulars; y una de ellas singularmente es causa de que Prelados, religiosos, sacerdotes seculares y todos los católicos muevan el clamoreo que el gobierno quiere sofocar á toda costa y de cualquier manera.

Existen las circulars.

Y en una de ellas se leen precisamente las ideas, y aún palabras mismas que Obispos y sacerdotes repiten sin cesar en Pastorales y sermones: que el Liberalismo es cosa perversa en todos sus grados y matices y que los liberales son imitadores de Lucifer; con encargo de prevenir al pueblo fiel contra tamaños errores y tales ministros de Satanás.

Y en la otra se dice eso mismo, y se comenta largamente y se escribe á hacer astillas el árbol maldito del liberalismo, y se conjura á execrarle y maldecirle sobre todo á los sacerdotes, y se les conmina á no ser cómplices en el feo pecado de la conspiración del silencio.

Son, indudablemente, las circulars que el gobierno persigue.

Existen, pues, estas circulars; se expiden, en efecto, desde Madrid, y así se anuncia en Madrid y en provincias, á ciencia y paciencia del gobierno y todas las autoridades civiles.

Y están anunciadas en estos términos:

«Encíclica (circular) de Su Santidad el Papa León XIII sobre la libertad humana.—Edición oficial, autorizada por el Reverendísimo señor Nuncio Apostólico en estos reinos.» etc.

«La Pastoral del Venerable Obispo de Cartagena acerca del liberalismo.—Magnífico documento que descubre y hace polvo el liberalismo reinante, cuyos sofismas y arterias engañan á muchos católicos, y cuyo activo veneno emponzoña la vida de los individuos y de los pueblos.—De la presente Pastoral se ha hecho dos ediciones.» etc.

Para terminar:

En la Administración de «EL MAHONÉS», se han

despachado numerosos ejemplares de este precioso documento, y es posible que hagamos nuevo pedido á fin de complacer á varios amigos que nos han manifestado deseos de poseerlo.

Delito de que gustosamente nos confesamos reos, para conocimiento y satisfacción de los amigos que por acá pueda tener el órgano oficioso del Her. Pas.

Noticias

LOS ANGELES CON PAPALINA DE LA PENINSULA

En todas partes las mismas en todas partes, las hijas de S. Vicente de Paul, instrucción n.º 1.º «Los Angeles» edad de ciento seis años ha fallecido en San Antonio Abad (Cartagena), una mujer llamada María Moreno.

Y cerca de Buenos-Aires ha fallecido á la edad de ciento quince años, una negra que fué lama de cría del célebre tirano D. Juan Manuel Rosas.

Segun informes en el próximo Noviembre se embarcarán en Vigo unos 1.000 emigrantes con destino á la América del Sur.

Y en Cádiz esperan embarque para Buenos-Aires 6.000 emigrantes.

Total, que entre asesinatos, suicidios y emigrantes, ya desapareciendo la población de España como el humo.

Parece que existe el proyecto de transformar en cruceros blindados las antiguas fragatas de nuestra armada «Numancia» y «Victoria», empezándose los trabajos por la primera.

Dice «La Enseñanza Católica» de Murcia: «Su Santidad ha enviado al Nuncio de Bruselas 16.000 francos para socorro de las víctimas de la horrible catástrofe de Amberes.»

Sumen los que ajustan las cuentas del dinero remitido al Padre Santo esta cantidad á las muchas que para fines análogos irán invertidas y continúen preguntando: ¿en qué se gasta el Romano Pontífice todo el oro que recibe?

Algunos misioneros católicos han salido en dirección del Sur de Méjico con objeto de intentar la conversión de una tribu de 25.000 almas que mora entre los límites de Campeche, Itzamal y Tabasco. Créese que dicha tribu conserva las antiguas prácticas religiosas, entre ellas los sacrificios humanos, y que en medio de las selvas donde habitan se encuentran poblaciones y templos como los vistos por los españoles en tiempo de la conquista.

Allá van los misioneros católicos, á sacarlos de la barbarie y á abrir sus ojos á la luz de la verdadera civilización.

Si aquellas tribus no tuvieran más redentores que los de la humanidad, ya podían esperar sentados.

Dice un periódico de la Habana que el Sr. Conde de Fabraquer, tan conocido en la magistratura y en los círculos literarios, ha determinado retirarse á un convento.

En Archuri (Bilbao), murió días atrás un carpintero, lo cual nada tiene de particular. Lo raro del caso fué que al amortajar el cadáver se le encontró á éste, segun leemos, un cinturón fuertemente sujeto á la cintura, en el que había nada menos que 48.000 mil reales en billetes de Banco, cuya cantidad fué entregada á su familia.

De un caso raro ocurrido en la calle Egido de la

Alcantarilla, en Jaen, nos da cuenta un diario de aquella localidad.

Una señora que vive en dicha casa, avisó á un sobrino suyo que había visto ocultarse entre unas esteras un objeto, parecido á una culebra.

Practicado el reconocimiento por el sobrino de dicha señora, pudo ver claramente, y no con poco asombro, que realmente el objeto observado por su tía era una hermosa culebra de metro y medio de longitud, á la que no con poco trabajo pudo dar muerte con un estoque.

El miércoles hizo su entrada en Tarragona el Arzobispo de aquella Diócesis Metropolitana, excelentísimo Sr. Dr. D. Tomás Costa y Fornaguera, Obispo que fué de Lérida.

Todos los periódicos de aquella localidad le dan la bienvenida más cariñosa.

Varios colegas han aparecido con orla de lujo, felicitando con entusiasmo á su Prelado y haciendo protestas de su fé y de su incondicional adhesión.

El señor Cardenal Arzobispo de Sevilla ha hecho un cuantioso donativo en favor del Círculo de Obreros de Córdoba.

Treinta mil duros piden de indemnización los armadores de la goleta «Nueva Angelita», que ha sido saqueada por los moros de Agadiz.

Segun noticiat, el Sr. Gobernador civil de Navarra ha impuesto la multa de 75 pesetas á un sujeto de aquella localidad, por haber blasfameado en la vía pública.

MENORCA

A LAS FAMILIAS

La temperatura ha refrescado notablemente, exigiendo el cambio de los vestidos ligeros por los de abrigo.

Vaya una noticia! exclamará alguien en tono desdenoso.

Sin embargo, insistimos en lo dicho; y no para tentar la paciencia al lector, ni para fiar un hueco en las columnas de EL MAHONÉS, cursilería hoy tan frecuente en los periódicos; sino con un fin elevado y esencialmente cristiano.

¡Qué el Invierno se avvicina, y que la prudencia aconseja prevenirse contra sus rigores...! ¿Quién no sabe esto, y más? Pero—ya vino el pero—¿cómo se las componen los que, ni aun con diarias privaciones y constantes esfuerzos no consiguen librarse de la miseria? ¡Ah!, para ellos escribimos las presentes líneas; para llamar la atención de quien nos leyere hacia esos desgraciados hermanos nuestros, los pobres; hijos predilectos del Señor.

Oiganos con beneyolencia las familias. Puesto que ha llegado el momento de sustituir los trages usados hasta aquí por otros más propios de la estación, tal vez nuevos, segun la medida de sus recursos ó las exigencias de la moda; ya que es necesario pasar revista á los guardarrropas, procuren las madres cristianas que no se les apolille ninguna prenda, ni siquiera las que han de darse de baja... por inservibles. ¡Todavía pueden ser muy útiles, cambiándolas de dueño! Por ejemplo, mandándolas á la ropería de las Conferencias de San Vicente de Paul; los obreros del gran Apóstol de la Caridad, saben aprovechar hasta las hilachas en obsequio de sus amados pobres.

Por insignificantes, pues, que pudiere parecer el donativo, no se retraigan de ofrecerlo las familias. ¡Son tantas y tan diversas las necesidades que todos los días hay que socorrer! Una chaqueta, un panta-

lon, una camisa, un refajo, una mantilla, un lienzo y hasta un trapo, todo, todo lo recibirán con gratitud las Conferencias y lo utilizarán—¿qué duda cabe!—en provecho de los pobres que amparan.

«¿Quién no puede, en posesión de mucho, practicar esta obra de Misericordia? ¿Qué familia no podrá desprenderse de una ó más prendas para vestir al desnudo, librándole así de la crueldad del Invierno?»

Sobre todo, tengamos presente que Nuestro Señor Jesucristo ha dicho:

Lo que hicieris en obsequio de cualquiera de los pobres, á mi me haceis; y un vaso de agua que les diereis en mi nombre, no quedará sin recompensa.

En el extracto de la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el martes cinco del actual, se lee el siguiente acuerdo sobre el ya célebre asunto Manteola:

«Se acordó recorrer de alzada al Ministerio respectivo contra una resolución del Delegado de Hacienda en una instancia presentada por D. Florentino Morán.»

Sombbrero en mano, pidió «El Bien Público» que se le facilitara copia de la resolución dictada por el señor Delegado de Hacienda; pero el señor Secretario que, entre paréntesis, es un liberal de tomo y lomo con ribetes democráticos, se negó en absoluto al ruego de nuestro colega, remitiéndole á las oficinas de la capital de la Provincia. ¿Qué tal?

Y después se dirá que nuestro Ayuntamiento no es amigo de las *lucres!*

Las lluvias de estos días, han dejado algunas calles punto ménos que intransitables.

Traslado á los señores del Ayuntamiento para su satisfacción y efectos consiguientes.

Pero, ¿qué poco debe importar á los Concejales que se cuenten ó no por docenas los baches en esta ó en la otra calle! Para algo disponen los señores de un lujoso coche, con cargo al Municipio, por más señas!

Lo cual si no es democrático, es, en cambio, muy cómodo.

Entiéndase, cómodo para los que de él disfrutan, que lo que es para los *paganos*, ó sea los vecinos ya es otra cosa.

Para éstos sobra el coche y sobran los baches.

Mañana se publicará el decreto convocando las elecciones municipales. Desde mañana, pues, estaremos en pleno período electoral.

Esta mañana, en la Parroquial Iglesia de Nuestra Señora del Rosario, de Villa-Carlos, se ha celebrado el Matrimonio de nuestro muy querido amigo D. Angel Ruiz Pablo con la bella y virtuosa señorita doña Catalina Manent.

El Señor les bendiga en su nuevo estado, y derrame sobre ellos raudales de su divina gracia á cuyo influjo disfruten de toda suerte de venturas.

Según afirma «El Bien Público» la Delegación de Hacienda de esta Provincia ha ordenado á nuestro Ayuntamiento que devuelva á D. Florentino Morán, como apoderado de D. Doroteo Manteola, las quince mil pesetas que éste depositó para tomar parte en las subastas de consumos, y que el Ayuntamiento había ordenado ingresar en las arcas municipales, en virtud de cierto convenio celebrado con dicho Sr. Manteola.

El corresponsal en Barcelona de nuestro colega «El Isleño» telegrafía á dicho periódico que la compañía mahonesa de vapores ha mandado construir

uno de gran andar en un acueducto astillero inglés. Veríamos con gusto que se confirmara esta noticia.

Por el interés que pueda tener por nuestros lectores reproducimos á continuación las salidas durante el presente mes, del puerto de Barcelona de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

Para Puerto-Rico, Habana y Veracruz, el día 5, el «Cataluña».

Para la Palma y los anteriores puertos, el 25, el «Buenos Aires».

Para Vigo y Colon, el 15, el «San Francisco».

Para Manila, el 15, el «Isla de Luzon».

Para Málaga y Mogador, el 18, el «Rabat».

Los señores Párrocos de esta ciudad y las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul, han repartido entre los pobres la cantidad de 355 pesetas, limosna de una devota persona recibida por conducto del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Sabemos y lo consignamos con gusto que los Párrocos de las demás poblaciones de la Isla, han distribuido donativos análogos de igual procedencia. Que el Señor premie al generoso donante.

Ha terminado en Valencia el concilio provincial, con la misma solemnidad con que fué inaugurado.

Es el segundo que se ha celebrado en aquella capital después del Concilio de Trento, y todas las clases sociales han visto con piadoso interés la augusta Asamblea; demostrando su adhesión á la Iglesia, llenando la catedral en las solemnidades públicas y adornando con colgaduras las casas de las calles recorridas por la procesión.

Todos los periódicos han dado cuenta con encomio de los sermones pronunciados por el Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo; y las autoridades superiores de la provincia y de la capital, y los cuerpos docentes y las corporaciones sabias se han hecho representar en los actos públicos.

Dios bendiga los apostólicos trabajos del Santo Concilio, para bien de la Iglesia y de la Sociedad!

Ahora lean nuestros amigos los telegramas que nuestro Venerable Metropolitano ha recibido con motivo de la terminación del Concilio provincial:

«Celebrando la anunciada feliz conclusión del Concilio provincial, el Padre Santo agradece los filiales sentimientos expresados y bendice á todos los congregantes.—Cardenal Rampolla.»

«Respondo cariñosamente al saludo de Vuestra Emma, y felicito gozoso á Vuestra Emma, á los Obispos sufragáneos y demás asistentes por la feliz terminación del Concilio provincial.—El Nuncio apostólico.»

«Terminado felizmente el Concilio, envío mi omnínima adhesión. Mil parabienes á todos, singularmente á V. Emma.—El Obispo de Menorca.»

«Me congratulo con V. Emma, felicitándole cordialmente por la feliz terminación del Concilio, que Dios prospere. Agradezco atenciones á mi representante y demás venidos.—El Vicario capitular de Ibiza.»

«El ministro de Gracia y Justicia al Cardenal Monescillo:

«Agradezco muy de veras á los asistentes del Concilio provincial el saludo que por conducto de S. Emma, me dirige, y comunico á S. M. la Reina su telegrama.»

Mala es la calidad del tabaco de las cajetillas de 25 céntimos de peseta, pero las de 40 es pésima, produciendo justificadísimas quejas en los fumadores.

Estos lo han comprendido así y el consumo de las cajetillas que contienen tabaco del precio últimamente indicado va decreciendo de un modo notable.

Veremos si en vista de este decrecimiento la Compañía Tabacatera procura mejorar el artículo.

«Nuestro gozoso amigo el Sr. Cos Gayón: Nos habían prometido los periódicos liberales que nos traerían, ó en mientas como puños y paños como anillas, y hasta ahora sólo hemos encontrado las siguientes menudencias ligas de mías que lleva funcionando el Congreso:

«El Sr. Sagasta (dirigiéndose al Sr. Cos Gayón): Toda la tarde hemos estado oyendo las insolencias de su señoría y no nos hemos incomodado.»

«El Sr. Celleruelo (dirigiéndose al Sr. Romero Robledo):

«Los méritos de su señoría son inferiores á los del último periodista de España; y todo su señoría no llega á las partes más pequeñas del jefe del posibilitismo.»

Frases como las que preceden habrían levantado en otros tiempos una tempestad parlamentaria.

Ahora, ni siquiera los agraviados han pedido que se escriban.

Se han tomado como cosa natural y corriente. Esto da la medida de la altura que alcanza el parlamentarismo.

Copiamos de «El Bien Público»:

«Anta.—Tenemos noticia de que nuestro querido amigo y paisano el Presbítero D. Francisco Cardona y Orfila ha descubierto estos últimos días, en uno de los predios de este término municipal, un monumento sepulcral de grandes dimensiones, del género que en Portugal lleva el nombre de *Antas*, perteneciente, según se asegura, á la Edad llamada de Piedra, y que son por tanto, más antiguos que los *Talayots*.

Esta *Anta* es la primera conocida en Menorca, si no lo es también, como parece, aunque de menores proporciones, otra sepultura, descubierta igualmente por el mismo Sr. Cardona, en la Estación prehistórica del predio San Antonio, colindante con este puerto de que hablamos en uno de nuestros anteriores números; pudiendo añadir hoy que son tres las Estaciones vestustísimas existentes en este último predio, si bien que dos de ellas, sobre hallarse totalmente arruinadas indican haber sido habitadas por muy pocas familias.

El sitio de esta primera grande *Anta* menorquina es para nosotros todavía ignorada; tan pronto lo conozcamos lo comunicaremos á nuestros lectores.»

Sabemos con toda satisfacción, que nuestro Excelentísimo é Ilmo. Prelado, continuando la santa pastoral visita, llegó el jueves al pueblo de Mercadal. Desde allí se dirigió al pintoresco pueblo de Fornells, donde administró el Santo Sacramento de la Confirmación, á 15 niños y 20 niñas; fueron padrinos don Juan Sintes y Mercadal y la Sra. Maestra de la escuela pública de niñas del mismo pueblo de Fornells D.^a Margarita Gomila regresando por la tarde al mencionado de Mercadal.

Sabemos que algunos estancos de esta Isla falta algunas clases de papel timbrado, especialmente el sellado del núm. 11. En Ciudadela no pudo expedirse una partida de Bautismo que había pedido á dicha ciudad. Esperamos que se pondrá, cuanto antes, oportuno remedio á falta de tanta trascendencia.

La Administración gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores, anuncia que en cumplimiento de una orden dictada por el Sr. Administrador de esta Aduana tiene el deber de avisar á los Sres. Cargadores, que prohibiendo las Ordenanzas generales de Aduanas, toda operación de carga y descarga de noche, no podrán en lo sucesivo admitirse después de la puesta del Sol ninguna clase de efectos para embarcarse en los vapores-correos.

Mañana, día en que nuestra Madre la Iglesia celebra la festividad del glorioso Patrocinio de María Santísima, tendrá lugar en la parroquia de nuestra Señora

ra del Cármen la fiesta que la Cofradía de nuestra Señora de Lourdes dedica á su prodigiosa Madre, con Misa y solemne sermón á las 10, siguiendo despues la Octava con misa rezada á las 7 de la mañana y en su propia hermosa capilla.

Dentro de poco empezarán los trabajos para la construccion de un Semáforo en el cabo de Bajol (Ciudadela). El contratista Sr. Gelabert, debe darlo por terminado en el plazo de un año.

El 31 de Diciembre termina el plazo para poder utilizar los sellos de Correos y Telégrafos.

Limosnas para la construccion de la nueva Iglesia en San Clemente:

| | Pesetas. |
|--|----------|
| D. ^a Magdalena Villalonga (2. ^a vez) | 0'50 |
| D. Cosme Parpal | 2'00 |
| Una persona devota | 5'00 |
| D. Andrés Coranti | 3'00 |
| Importe de tierra vendida á Gabriel Carreras | 40'00 |

| | |
|--|-------|
| Id. id. | 15'00 |
| Id. id. | 18'00 |
| D. Juan García | 2'50 |
| M.ltre. Sr D. José Febrer, Canónigo Doctoral | 30'00 |
| D. Mateo Seguí Fedelich | 10'00 |
| Rdo. D. Rafael Mascaró, Pbro. | 5'00 |
| D. Bartolomé Pons | 12'00 |
| D. Gabriel Carreras Sintés contribuyó con tres jornales. | |
| D. Jaime Pons contribuyó con tres jornales de carro. | |

(Se continuará.)

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.--MAHON.

MÁQUINAS PARA TRINCHAR CARNES

EL MEJOR SISTEMA CONOCIDO

BATERIA DE COCCINA

DE HIERRO BATIDO, ESMALTADO Y ESTAÑADO

SURTIDO COMPLETO

VIUDA DE PONS MURILLO, CALLE DEL CASTILLO NÚM. 30

NODRIZA

Una que desearía colocacion en casa de los padres de la criatura. Darán razon en esta imprenta.

NODRIZA

Una que desea criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos, calle de Stuard, número 45.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar á media leche. En esta imprenta darán razon.

NODRIZA

Una que desea criatura para amamantar. Vive calle de S. Andrés núm. 3.

Buñuelos

Los hay todos los dias en la calle de San Carlos n.º 4 al precio de 40 céntimos de peseta la libra.

Camarero y Sirviente

Uno que desea encontrar colocacion: sabe leer, escribir y posee las lenguas francesa, inglesa y árabe. Dirigirse en esta imprenta.

CROMOS DE ALEMANIA

En breve se recibirá un gran surtido en la calle Portal de Mar núm. 16.

Fes de vida

Hojas de servicio

Libretas de alquiler

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

Para vender

Lo está la casa de la calle del Arraval n.º 141. Informarán en la misma calle número 47.

SOMBREROS MODELOS

PARA SEÑORAS Y NIÑAS

Los han recibido en la sombrerería de Rafael Delgado.

CALLE DEL CASTILLO N.º 36 y 38

Para Alquilar

Lo está la casa calle de Ramis n.º 12. Informarán, calle Alonso III. n.º 4.

BAZAR CANET Y PONS
VERDADERA BARATURA
50 ARRIVAL 50

Antes de proveerse de ningun artículo de invierno, visitad este acreditado establecimiento.